

## **Déclaration des jeunes ambassadeurs suite à l'atelier de plaidoyer pour l'abolition de la peine de mort en Afrique**

En tant que jeunes ambassadeurs engagés pour la promotion des droits humains et après avoir participé à l'atelier de plaidoyer pour l'abolition de la peine de mort en Afrique, organisé par le Conseil de l'Europe en partenariat avec Ensemble contre la peine de mort (ECPM) et Prison Insider, qui s'est déroulé du 23 au 28 juin 2024 à Cidade Velha, Cap-Vert, nous réaffirmons notre engagement résolu contre l'application de la peine de mort.

Cet atelier a renforcé notre conviction que la peine de mort constitue une violation flagrante des droits fondamentaux, notamment le droit à la vie et à la dignité humaine. Les échanges et les débats que nous avons eus avec des acteurs clés du mouvement abolitionniste en Afrique et au-delà ont mis en lumière les réalités cruelles et irréversibles de cette pratique.

En cette **Journée mondiale contre la peine de mort**, nous appelons avec force les gouvernements africains, et plus largement la communauté internationale, à accélérer les réformes nécessaires pour abolir cette pratique inhumaine. L'Afrique, riche de sa diversité culturelle et historique, doit être un fer de lance dans la lutte pour l'abolition universelle de la peine de mort. Chaque exécution est une blessure irréparable à la société, et aucune justice ne peut être rendue par la mort.

Nous saluons les engagements pris par la **Gambie, la Guinée, le Burkina Faso et le Maroc** en faveur de l'abolition ou de la réduction de la peine de mort.

L'atelier de Cidade Velha a également souligné l'importance de sensibiliser les citoyens, les décideurs politiques et les médias à la nécessité de mettre un terme définitif à ce châtement cruel. Nous avons appris que le changement est possible, et que l'abolition de la peine de mort, même dans les contextes les plus complexes, est à notre portée avec une volonté politique forte et un plaidoyer coordonné.

Aujourd'hui, nous réitérons notre solidarité avec toutes les victimes de la peine de mort et leurs familles. Nous appelons tous les acteurs de la société civile, les organisations internationales et les institutions publiques à intensifier leurs efforts pour parvenir à l'abolition universelle de la peine de mort, et ainsi contribuer à bâtir un monde plus juste et plus humain.

Ensemble, nous pouvons mettre fin à la peine de mort.

**Signataire** : Les participant.e.s à l'atelier de plaidoyer pour l'abolition de la peine de mort en Afrique Cidade Velha, Cap-Vert venant du **Maroc , La Tunisie , L'Algérie, La Mauritanie , Le Mali , Le Niger , Le Cameroun**